
 

6. Hauptversammlung am Sonntag, 18. 9. 2022 

18 Uhr im Waldshuter Freibad 
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1) Begrüßung  

Christiane Maier begrüßt herzlich alle anwesenden Mitglieder. 

Sie bedankte sich im Voraus bei Simon Wadle, der in Vertretung von Schriftführerin Antonia Laubis das 
Protokoll der Versammlung schreibt. Sie begrüßte die VertreterInnen des Gemeinderats, der 
befreundeten Vereine und der Presse: OB Dr. Philipp Frank, Peter Kaiser, Claudia Hecht, Silvia Schelb, 
Christian Wässerle + Kerstin Sprick (Schwimmclub Neptun), Andreas Hausy (Musikzug St. Florian), Ursula 
Freudig (Südkurier). 

Entschuldigt hatten sich Bürgermeisterin Petra Dorfmeister, Siegfried Pflüger (Geschäftsführer 
Stadtwerke), Petra Weber (Werbe-Förderungskreis WT) und Norbert Bachmann (St. Florian). 
 
Niemand hatte Einwände, dass Günther Fröhlich von dieser Hauptversammlung wieder einige 
Ausschnitte auf Video aufnimmt und Thomas Schelb Fotos macht. 
 
Christiane Maier bedankte sich bei den Stadtwerken, dass das Freibad für die Hauptversammlung 
genutzt werden kann. 
 
Es wurde an die Eintragung in die herumgereichten Mitgliederlisten erinnert. 
Anschliessend wurde die Tagesordnung verlesen, es gab keine Ergänzungen. 
 

2) Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

Christiane Maier und Thomas Scheibel informierten über die Aktivitäten des Vereins in den vergangenen 

12 Monaten: 

- Seit der letzten Jahreshauptversammlung am 24. September 2021 hatte sich der Vorstand zu 2 
Vorstandssitzungen getroffen. 

- Wegen der noch geltenden Corona-Beschränkungen wurde das 5jährige Bestehen des Vereins 
am 30. Januar 2022 nur im kleinen Rahmen gefeiert. Der Vorstand traf sich zum 
Zeitungsinterview und installierte dabei eine Foto-Ausstellung zur Vereinsgeschichte am Zaun 
des Bades, die während mehrerer Wochen zu besichtigen war und auch bei Spaziergängern auf 
großes Interesse stieß. Aus Anlass des Jubiläums wurde der Stadt Waldshut-Tiengen für den Bau 
des neuen Feuerwehrgerätehauses mit KiTa eine weitere Spende in Höhe von 250.000 € 
überwiesen. 

- Regelmäßig nahmen Vertreter des Vereins im „Arbeitskreis Sanierung“ an 8 monatlich 
stattfindenden „Jour fixe“ teil, bei denen über den Stand der Arbeiten informiert wurde und 
wichtige Fragen und Entscheidungen besprochen wurden. Vertreter konnten bei der TÜV-
Abnahme mit Färbetest etc. am 18. Mai teilnehmen, der die Voraussetzung für die Erteilung der 
Betriebserlaubnis bildet. 

- In Dankbarkeit wird and die gute Zusammenarbeit mit Bürgermeister Joachim Baumert der viel 
zu früh und völlig unerwartet in diesem Jahr verstorben ist. Wir behalten ihn in guter und 
dankbarer Erinnerung. In einem kurzen Moment der Stille wird ihm und allen in den 
vergangenen 12 Monaten verstorbenen Mitglieder des Vereins gedacht. [Stille] 

- Bei der Vorbereitung und Gestaltung der Einweihung des Freibads am 28. Mai 2022 war der 
Verein stark beteiligt und durfte dann stolz zusehen, wie die Vorsitzende Christiane Maier mit 
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der Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg für besonderes ehrenamtliches Engagement 
ausgezeichnet wurde, die sie – wie sie betonte – stellvertretend für alle im Verein 
entgegennahm. Außerdem wurde das neue T-Shirt mit dem neuen Slogan vorgestellt: 
„Gemeinsam bewegen wir was“. Er wurde im Rahmen eines Wettbewerbs von der Ex-
Waldshuterin Monika Kaiser eingereicht, die ihre Belohnung, eine Saisonkarte für das 
Waldshuter Freibad gleich persönlich in Empfang nehmen konnte. 

- Kraul-Schwimmkurs: herzlichen Dank an Mathias Schneider, dass er diesen angeboten hat. Als 
Geschenk wird ein Freibad-Bier übergeben.  

- Vor wenigen Wochen hat die AG Jugend mit Unterstützung von Marc Kordysiak und dem 
Baubetriebshof der Stadt Waldshut-Tiengen das Beach-Volleyball-Feld erneuert. Vielen Dank für 
diesen Einsatz. Unter anderem wurden 80 Tonnen neuer Sand verarbeitet. 

- Das Mitternachtsschwimmen und die Vereinsübernachtung von 22.-24. Juli waren ein 
großartiges Fest mit starker Beteiligung (erster Tag ca. 180 Personen, zweiter Tag ca. 110 
Personen). Hierfür musste einiges an Infrastruktur aufgebaut werden (Kühlschränke, Pavillons 
und viiiiele Kabel). Ein herzliches Dankeschön gilt hier Elmar Müller, der eine zauberhafte 
Abendbeleuchtung installiert hat. Am Freitagabend begeisterte DJ Maxi, Alex Butz zapfte sein 
selbst gebrautes PRO FREIBAD-Bier, Stephan Vatter, Joe Keller und Florian Schwald halfen bei 
der Getränkeausgabe, Familie Rüd sorgte für die Verpflegung. Abends sorgten die 
„Waldstadtfäger-Revivals“ für Stimmung und überraschten uns mit unserem neuen Slogan in 
Holz gebrannt, dem Liedtext der Hoch Badnerland-Strophe von Adolf Bornhauser in Holz 
gebrannt und Revival-CDs. An beiden Abenden übernahm unser privates „Baywatch“-Team 
Frank Siebold, Mathias Schneider, Thomas Stapf und Christian Wässerle vom SC Neptun die 
Schwimmaufsicht bis zum Einbruch der Dunkelheit, am Freitagabend dank der Helfer vom THW 
Ortsverband Waldshut-Tiengen sogar bis Mitternacht. 
Zum Dank werden Freibad-Bier und eine PRO FREIBAD-Tasse an das „Baywatch-Team“ und 
Freibad-Bier an Elmar Müller überreicht. 

- Nachdem der ökumenische „Gottesdienst im Blauen“ im vergangenen Jahr wegen des Hoch-
wassers nicht im Freibad stattfinden konnte, fanden sich diesmal rund 150 Personen bei 
herrlichem Sonnenschein ein, um gemeinsam mit dem Verein PRO FREIBAD und der Waldshuter 
Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen (ACK) das Freibad auch als Ort des Segens zu feiern. 

- Der Musikzug St. Florian hatte am ersten Wunschkonzert der Chilbi nach der Corona-Pause den 
Marsch „Waldshuter Wasserspiele“ wieder ins Programm genommen. Viele Mitglieder von PRO 
FREIBAD Waldshut e.V. waren im Zelt anwesend. Thomas Schelb war den ganzen Morgen im 
PRO FREIBAD-T-Shirt unterwegs, um Spenden einzusammeln. Als Dankeschön wird ihm ein PRO 
FREIBAD T-Shirt überreicht. 

- Bei der Stadtputzete, die erstmals im Zusammenhang mit dem „World Clean-up Day“ im 
September stattfand. Einige Mitglieder des Vereins hatten sich beteiligt. 

- Nach zahlreichen Neuzugängen hat der Verein eine aktuelle Mitgliederzahl von 1881 Personen! 

- Weiterer Dank wurde asugesprochen an  
o Unsere Vertreter in der AG Sanierung Peter Liebetanz, Günther Wehrle, Gerd 

Jacobshagen 
o Michael Isele, der die kaputte Tür zu unserem Lagerraum repariert hat.  
o Alexander Butz für das selbst gebraute PRO FREIBAD-Bier 
o Thomas Schelb, Günter Fröhlich und Juliane Vatter, durch deren Bilder und Filme wir 

über die Sanierung und die Aktionen des Vereins immer auf dem neuesten Stand waren. 
o Waldstadtfäger-Revivals für die Mitwirkung bei der Vereinsübernachtung und die 

großartigen Geschenke 
o Paul Scherer für die Unterstützung bei der Steuererklärung und bei der Verwaltung der 

Spenden 
o Steffi Bischof und Peter Opuchlik für Unterstützung bei der PR-Arbeit 
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o allen Arbeitskreis-Mitgliedern und allen die geholfen haben. 
 

3) Kassenbericht und Kassenprüfungsbericht  
Christine Heizmann gibt einen Überblick. Der Kassenbericht und der Kassenprüfungsbericht sind 
dem Protokoll angehängt. 
Die Kassenprüfer waren in Ursula Scherer und Reinhard Schmack. 

Entastung der Kassierin per Handzeichen: Einstimmige Entlastung, keine Enthaltung oder Nein 
Stimmen. Danke an die Kassenprüfer Ursula Scherer und Reinhard Schmack. Sie haben sich bereit 
erklärt, dieses Amt auch weiterhin auszuführen.  

Wahl der Kassenprüfer per Handzeichen: werden einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und Nein 
Stimmen. 

Paul Scherer berichtet kurz von der Steuerprüfung, die in diesem Jahr stattgefunden hat und die 
Gemeinnützigkeit des Vereins bestätigt: Die Steuerinformationen wurden Ende Oktober 2021 an das 
Finanzamt ermittelt. Im Januar hat der Verein einen Freistellungsbescheid des Finanzamts auf Basis 
der Übermittelten Steuerinformationen erhalten. 

4) Entlastung des Gesamtvorstandes 

Gemäß der Satzung wird der Vorstand jeweils nach 3 Jahren neu gewählt. Die jetzige Vorstandschaft 

ist seit Juli 2019 im Amt. Wahlberechtigt sind alle Mitglieder ab 14 Jahren. Die Mehrheit des des 

Vorstandes stellt sich für eine Wiederwahl zur Verfügung. Antonia Laubis möchte jedoch ihr Amt als 

Schriftführerin abgeben, stellt sich aber als Beisitzerin zur Wahl. Reinhard Schmack und Dr. Ulrich 

Tillessen, die dem Vorstand beide seit der Vereinsgründung im Januar 2017 angehören, wollen sich 

gerne zurückziehen und Platz machen für jüngere Mitglieder.  

Den beiden wird herzlich für ihr Engagement gedankt und ein Fotoalbum mit vielen schönen 

Erinnerungen als Danke übergeben. Ulrich Tillessen berichtete dann noch von seinen Erlebnissen 

und hat nochmal betont, dass die Hauptwirkungszeit vor allem auch vor dem Bürgerentscheid war 

und er sich nach diesem Erfolg und nun neuen Aufgaben des Vereins gerne aus der Vorstandschaft 

zurückzieht. 

Als nächstes wurde ein Wahlleiter bestimmt, der die Entlastung des Gesamtvorstandes und die 

Neuwahlen durchführt. Peter Kaiser hatte sich dafür bereit erklärt. 

Entlastung des Gesamtvorstandes durch Handzeichen: einstimmige Entlastung, keine Enthaltungen 

und keine Nein-Stimmen. 

5) Neuwahl des Gesamtvorstandes 

Es stellen sich zur Wahl: 

- Vorsitzende: Christiane Maier. Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung stellen– 

einstimmig gewählt keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Die Wahl wird angenommen. 

- Stellvertretender Vorsitzender. Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung stellen: 

Thomas Scheibel - einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Die Wahl 

wird angenommen. 
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- Kassenwartin: Christine Heizmann. Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung 

stellen - einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Die Wahl wird 

angenommen. 

- Schriftführer (neu): Simon Wadle Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung 

stellen - einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Die Wahl wird 

angenommen. 

- Beisitzerin: Antonia Laubis. Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung stellen - 

einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Das Ergebnis wurde Antonia 

Laubis nach der Hauptversammlung übermittelt und sie hat die Wahl angenommen. 

- Beisitzer (neu): Christof Schmid Es gibt keine anderen Kandidaten, die sich zur Verfügung stellen 

- einstimmig gewählt, keine Enthaltungen und keine Nein-Stimmen. Das Ergebnis wurde Christof 

Schmid nach der Hauptversammlung übermittelt und er hat die Wahl angenommen. 

6) Mitglieder und Gäste haben das Wort 

- Dr. Philipp Frank: betont besonderes Jahr 2022. Erinnert auch nochmal an die schwierige Zeit 

während Bürgerentscheid etc. Der Bürgermeister erwähnt, dass er bei der Eröffnung berührt 

war zu sehen wie glücklich die Bevölkerung nun ist und freut sich entsprechend, dass es jetzt so 

gekommen ist, dass das Freibad saniert wird. In dem Zusammenhang erwähnt er auch, dass es 

nun auch noch zur Sanierund der Umkleiden kommt. 

- Andreas Hausy spricht dem Vorstand noch einmal ein herzliches Dankeschön für all den Einsatz 

aus. 

- Hr. Rosenfelder: gibt es schon ein Saisonergebnis? -> Christiane Maier überprüft das bei den 

Stadtwerken und die Informationen wird dann im Mailverteiler verteilt. 

- Christian Wässerle: Herzlichen Dank für den Einsatz, dass die Sanierung so ermöglicht wurde. Er 

hofft, dass die beiden Vereine weiter so freundschaftlich zusammenarbeiten 

- Christiane Maier dankte nochmal herzlich den Mitgliedern der AG Aktionen. 

 Ausblick 

- Am Sa 8. Oktober beteiligt sich der Verein beim Wasser-Tag des Werbe- und Förderkreises. Die 

AG Aktionen freut sich über Helfer*innen für den Betrieb des Standes 

- Die StW halten den Verein über weitere Massnahmen und Kostenentwicklungen für den neuen 

Bauabschnitt auf dem Laufenden. 

- Die Vereinsübernachtung findet im nächsten Jahr voraussichtlich vom 14.-16. Juli statt. 

- Momentan wird ein Wunschzettel für die StW erstellt mit Inputs für die weitere Sanierung. 

Abschluss: „Hoch Badnerland“ (alle singen gemeinsam) 

 

Waldshut, den 14. November 2022 

 

 

______________________  ______________________ 

Christiane Maier, Vorsitzende  Simon Wadle (i.V. Schriftführering Antonia Laubis) 


